

## Medi'Scope 2024

### **L'Île-de-France, territoire d'excellence en innovation santé : Medicen Paris Region et Ayming dévoilent les résultats de la 3<sup>ème</sup> édition du Medi'Scope**

Medicen Paris Region, pôle de compétitivité santé du territoire francilien, et le cabinet Ayming, dévoilent les résultats de leur 3<sup>ème</sup> baromètre des grandes tendances franciliennes de l'innovation en santé. Présenté ce mardi 1<sup>er</sup> octobre lors du Medicen Day, le Medi'Scope 2024 cartographie le secteur, analyse ses tendances et ses financements. Cette nouvelle édition met en exergue les points suivants :

- L'Île-de-France est la première région au sein de l'UE en termes de financements privés et se positionne comme fer de lance de l'innovation en santé en France et en Europe.
- Le dynamisme régional est fortement collaboratif avec une spécialisation en oncologie, cardiologie et immuno-inflammation.
- Le secteur de la santé numérique, en pleine effervescence technologique, est toujours en quête de financements pérennes.
- L'IA redéfinit les contours de la médecine moderne et les frontières traditionnelles des filières.

### **La Région Île-de-France, un territoire attractif et dynamique**

Le Medi'Scope 2024 met en lumière les facteurs d'attractivité qui positionnent l'Île-de-France comme un territoire stratégique pour l'innovation en santé et les sciences de la vie. À travers une collaboration avec les acteurs clés Institut Paris Region et Choose Paris Region, le baromètre a identifié de nouveaux indicateurs révélant la force scientifique et économique de la région.

#### **- Une dynamique robuste d'investissements privés**

La région occupe la première place au sein de l'Union européenne en matière de financements privés dans le secteur de la santé, avec plus de 2,7 milliards d'euros investis entre 2021 et 2023. De plus, l'Île-de-France concentre à elle seule un tiers des investissements privés en France, représentant plus de 60 % des montants investis au cours des trois dernières années.

#### **- Un boom de l'immobilier stimulé par une forte demande**

Dans un contexte de forte demande de la part des entreprises du secteur santé et biotechnologie, l'Île-de-France se distingue par sa capacité à proposer des infrastructures adaptées aux besoins des acteurs économiques. Cette expansion immobilière constitue un levier stratégique pour soutenir l'implantation et la croissance des entreprises innovantes sur le territoire. Ainsi l'analyse du baromètre montre que la surface commercialisable doublera en 2026 pour atteindre les 250 000m<sup>2</sup>.

#### **- Une distinction académique reconnue dans le monde entier**

L'Île-de-France, dont l'excellence scientifique est internationalement reconnue, se démarque par le nombre d'universités classées parmi les meilleures en Europe et en France, en particulier dans les secteurs phares de la santé.

## Une filière d'excellence présente et spécialisée sur les grands enjeux de santé

### - Une spécialisation en oncologie, cardiologie/angiologie et immuno-inflammation

L'analyse des tendances des projets présentés et financés par Medicen sur la période 2021 à 2023 permet d'observer un repli global du nombre de projets soumis mais une spécialisation de l'Île-de-France sur les aires thérapeutiques que sont l'oncologie, la cardiologie/angiologie et l'immuno-inflammation. Cette dernière reste tout de même faiblement financée (32% des projets financés contre 41% pour l'oncologie et 54% pour la cardiologie/angiologie)

La filière Santé francilienne s'inscrit parfaitement dans la dynamique des politiques publiques de financement en soutien à la R&D collaborative puisqu'elle représente 61% des projets labellisés entre 2021 et 2023.

### - La santé numérique accélère l'innovation en Femtech

Cancer du sein, maladies cardiovasculaires, endométriose... l'absence de données et de solutions dédiées aux pathologies féminines engendre souvent des difficultés de diagnostics et des situations d'errance thérapeutique. L'écosystème francilien se distingue par le nombre de publications et de nouvelles technologies développées pour pallier ce manque (AP-HP, Gustave Roussy, l'Institut Curie, Université Paris Cité, Université Paris Sorbonne, et Université Paris Saclay).

La France demeure un important marché pour la Femtech avec un chiffre d'affaires de 30,6 millions d'euros en 2022\*, et plus de la moitié (52%) des entreprises Femtech sont basées en Île de France en 2024. La santé numérique provoque un bouleversement en profondeur de la prise en charge des pathologies de la femme. Plus qu'une simple amélioration des processus, c'est toute la relation patient-système de santé qui est réinventée.

*« Le Medi'Scope montre à quel point le parcours patient se digitalise. C'est d'ailleurs ce que nous observons depuis plusieurs années sur d'autres filières : un accélération technologique soutenue par l'IA, 1 entreprise sur 2 ayant levé des fonds intègre de l'IA dans son activité contre 30% en 2020. Cependant, le baromètre nous montre également la difficulté pour ces acteurs à obtenir des financements adaptés : des taux de financement public parmi les plus bas avec 38% pour les logiciels santé et 37% pour l'organisation des soins ». - Fabien Mathieu, Ayming - Partner and Managing Director Finance and Innovation.*

*« Ce baromètre, véritable œuvre collective, reflète le travail minutieux réalisé par les équipes de Medicen, en étroite collaboration avec nos experts et partenaires. Ce projet est la preuve concrète que notre écosystème progresse chaque jour vers son plein potentiel. En tant que pôle de compétitivité, nous sommes convaincus qu'il est important de soutenir toute la chaîne de valeur afin de montrer que l'Île-de-France est un modèle de référence en innovation santé. » Julien Ettersperger, Délégué Général de Medicen Paris Region*

L'intégralité du Medi'Scope est désormais disponible pour consultation et téléchargement sur les sites de **Medicen Paris Region** et **Ayming**.

*\*Source Femtech 2022*

#### **A propos de Medicen Paris Région**

Medicen est le pôle de compétitivité santé de la Région Île-de-France. Son réseau unique fédère plus de 510 acteurs de l'innovation en santé parmi lesquels 430 startups et PME de la healthtech, les industriels de la santé, les principaux instituts de recherche nationaux et établissements de soins du territoire. Ce maillage territorial permet de recueillir les besoins

cliniques et académiques pour construire les solutions de demain, accompagner le développement de solutions diagnostiques et thérapeutiques innovantes.

Le pôle Medicen anime et accompagne les écosystèmes des 3 filières Healthtech : Medtech, Biotech et E-santé. A partir du besoin médical, le pôle encourage la collaboration interdisciplinaire pour répondre à des enjeux diagnostiques et thérapeutiques ciblés, avec un focus croissant sur la gouvernance et la valorisation des données de santé.

En tant que pôle de compétitivité, Medicen a pour vocation de transformer l'innovation scientifique en valeur thérapeutique pour les patients, en valeur économique, en processus industriel et en emplois. Afin de soutenir ses membres et de contribuer à faire grandir leurs projets, Medicen dispose de trois leviers d'actions :

- Favoriser l'émergence de projets de recherche et d'innovation,
- Accompagner la croissance des startups et PME en France et à l'international,
- Orienter les porteurs de projets vers les bons guichets de financements, publics (appels à projets régionaux, nationaux, européens) ou privés (liens avec les investisseurs et les industriels).

Medicen crée la rencontre entre des partenaires, conseille dans le montage de projets et booste la visibilité de ses adhérents pour leur offrir les clés du succès, en France comme à l'international.

Pour plus d'infos sur Medicen Paris Région : <https://medicen.org/> - <https://www.linkedin.com/company/medicen-paris-region/>

#### **À propos de Ayming**

Présent dans une quinzaine de pays et fort de 1.300 employés, le groupe Ayming regroupe des experts en amélioration des performances, en matière de ressources humaines, finance et innovation. Pour ses 15.000 clients, le groupe permet chaque année de réaliser 300 millions d'économies RH, 50 millions d'économies fiscales et génère des capacités de financement supplémentaires d'un milliard d'euros. Plus d'information sur : [www.ayming.com](http://www.ayming.com)

Ayming est classé Incontournable par Décideurs Magazine dans la catégorie « Partenaires de la direction financière–Financement de l'innovation-Classement 2024-Cabinet de conseils-France »

#### **Contact presse**

Mélissa Etienne

[melissa.etienne@comm-sante.com](mailto:melissa.etienne@comm-sante.com)

06 33 90 77 57